





Boletín nuevas adquisiciones Vol. 5 No. 9. 2023 Relaciones diplomáticas México-E.U.A





El presente boletín se elaboró con el objetivo de dar a conocer documentos, especializados y únicos en el sistema bibliotecario de la UNAM, sobre las relaciones diplomáticas México-EU.

Las relaciones diplomáticas de México con Estados Unidos de América tienen aproximadamente 200 años, a lo largo de los cuales México ha establecido una dinámica de intercambio en todos los ámbitos: económico, político, cultural, etc. Con Canadá las relaciones diplomáticas comenzaron en 1944 y en la actualidad es nuestro tercer socio comercial y el cuarto país inversionista en México; es también el segundo país de origen de los turistas que visitan México. A pesar de la importancia de las relaciones diplomáticas de México con estos dos países, hacen falta esfuerzos por documentar aspectos puntuales de las mismas, por ejemplo, el esfuerzo colaborativo del CISAN para configurar la base de datos sobre los encuentros entre presidentes de Estados Unidos y primeros ministros canadienses con presidentes mexicanos, disponible en https://cisan-cd.bibliotecas.unam.mx:81/



Chacón Susana, Francisco Suárez Dávila y Olga Pellicer. 2023. Doscientos años de relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos: Entre el acercamiento deseado y el distanciamiento inevitable. México. Grupo México en el Mundo.

https://revistafal.com/doscientos-anos-de-relaciones-diplomaticas-entre-mexico-y-estados-unidos/

El aniversario de los 200 años de relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos ha propiciado diversas reflexiones sobre uno de los vínculos más intensos y complejos del mundo. Sin duda, el momento es pertinente para hacerlo, dadas las circunstancias internacionales e internas de los dos países que provocan grandes incertidumbres sobre cómo evolucionará su interacción en los próximos años. El Grupo México en el Mundo se ha propuesto a contribuir a la conmemoración de ese aniversario mediante la compilación de doce ensayos que abordan, desde diversas perspectivas, el pasado y el presente de dicha relación.









Mercedes de Vega, Octavio Herrera y Arturo Santa Cruz. Historia de las relaciones internacionales de México 1821-2010. Vol. 1. México. Secretaria de Relaciones Exteriores de México, Dirección General del Archivo Histórico Diplomático, 2011.

https://portales.sre.gob.mx/acervo/images/libros/RI/vol 1 america del norte.pdf

En este volumen se propone abordar las múltiples líneas de investigación planteadas en la obra en busca de una nación soberana. Relaciones internacionales de México, siglos XIX y XX, publicada por esta Cancillería en 2006, ahora en un trabajo más exhaustivo que analizara, desde distintos ángulos, la proyección de México en el mundo a partir de las relaciones establecidas con los demás países a lo largo de su historia como nación independiente. Se procuró contrastar el concepto convencional de historia de la diplomacia con una historia de las relaciones internacionales del país más abarcadora, que hiciera énfasis no sólo en las relaciones intergubernamentales y políticas, sino en la serie de circunstancias, de factores y actores que a la postre permean el devenir relacional de los pueblos .

Pellicer Olga y Hazel Blackmore. 2021. Relaciones México-Estados Unidos en 2021: ¿un punto de transición?. México: ITAM.



https://revistafal.com/relaciones-mexico-estados-unidos-en-2021-un-punto-detransicion/

Relaciones México-Estados Unidos en 2021: ¿un punto de transición? compila trece estudios y análisis de académicos de diversas generaciones, formadores de opinión y funcionarios públicos expertos y conocedores de Estados Unidos y su interrelación con México. Permitirá a los interesados en la relación bilateral familiarizarse, por un parte, con las situaciones que se encuentran al centro del debate sobre el futuro del sistema político estadounidense y, por la otra, con las diferencias que, en mayor medida, afectan la relación entre el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el de Joseph R. Biden al inicio de esta tercera década del siglo XXI. Este libro no ofrece predicciones certeras sobre hacia dónde se moverá la vida política, económica y social de ambos países, pero proporciona elementos para reflexionar y entender los motivos por los que 2021, en particular, pasará a la historia como un momento de incertidumbres.







Terrazas y Basante, Marcela. 2005. Dos siglos de relaciones México-Estados Unidos. Guía bibliohemerográfica 1974-2005. México, IIH-UNAM.

DOI:10.22201/iih.24485004e.2007.034.3171

El propósito de este trabajo fue crear una obra digital sobre los materiales que abordan el periodo que va del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre México y los Estados Unidos, en 1822, hasta fines de 2005. Para ello, el equipo investigó en más de 15 bibliotecas mexicanas, consultó diversas bases de datos y varias páginas electrónicas con el objeto de identificar y revisar la producción realizada en los últimos treinta años por investigadores de distintas nacionalidades, aunque en su mayoría se trata de mexicanos y de estadounidenses.

Terrazas y Basante, Marcela, Gerardo Gurza Layalle, eds. Ricuzzi, Paolo y Patricia de los Ríos, eds. 2013. Las relaciones México-Estados Unidos, 1756-2010, vol. I: Imperios, repúblicas y pueblos en pugna por el territorio, 1756-1867/ vol. II: ¿Destino manifiesto?, 1867-2010, México, IIH-CISAN, UNAM/SRE.



https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/mexusa/v1imperios.html

"Matrimonio por conveniencia", "socios o adversarios", "vecinos y socios", entre otros, son imágenes que se han utilizado para definir o connotar la naturaleza de las relaciones entre México y Estados Unidos. La variedad es amplia, tal y como se esperaría al tratarse de países que comparten más de 3 000 kilómetros de frontera común.4 Detrás de este esfuerzo por capturar una esencia distintiva de la relación están la amplitud, la articulación y la complejidad extraordinarias de los enlaces, las interacciones y los vínculos entre las dos naciones, que abarcan prácticamente todo ámbito de la vida política, económica y social, y que han estructurado a lo largo del tiempo una historia compartida. Esta experiencia común no surge con la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) o en los diferentes escenarios de la globalización reciente, sino que viene de lejos; y, en este sentido, lo que aquí proponemos es un trabajo enfocado en la perspectiva histórica de la vecindad entre ambos países, y en la historia de su creciente experiencia común, durante más de doscientos años, de manera que nuestro análisis está volcado a la construcción del contexto transnacional de las interacciones de ambos vecinos, y no sólo en la dimensión internacional de las relaciones entre estados, insuficiente para comprender cabalmen-







U.S.-Mexican treaties / US-Mexican treaties. compiled by Richard A. Westin. 13 volúmenes.



LC Class. No.: JX236 / E82 1996

Recopilación de tratados bilaterales y multilaterales (en el sentido más amplio) entre los Estados Unidos de América y los Estados Unidos Mexicanos, durante los años de 1848 a 2001.



Rosas Maria Cristina, Maria Cristina Rosas, Walter Astie-Burgos y otros. 2002. Cuando el destino nos alcance. UNAM, FCPyS.

Class. No. HV6432.7 C84

Análisis sobre las implicaciones del combate al terrorismo para la democracia y la convivencia social. También se revisan la relación existente entre el terrorismo y la seguridad nacional, a la vez que se medita en torno a las acciones instrumentadas por países como Australia, Canadá, Estados Unidos y México en la cruzada internacional (y nacional) para prevenir y contrarrestar actos terroristas.









Pellicer Olga. "Estados Unidos y México: 200 años de cercanía y distanciamiento." Foreign Affairs Latinoamerica. Vol. 22, no. 4. 2022.

En 2022, se cumplen 200 años de relaciones diplomáticas entre Estados Unidos y México. No se trata de relaciones fáciles para la parte más débil. Preguntarse cuál es el ambiente de la relación y que puede esperarse, sobre todo en los temas comercial, energético, migratorio y de seguridad, no tiene una respuesta simple.

Puedes solicitar el artículo por correo



Carbajal Glass Fausto. "A 200 años de la relación entre Estados Unidos y México." *Foreign Affairs Latinoamerica*. Vol. 22, no. 4. 2022.

Estados Unidos ha sido el factor externo que más ha influido en la política interna de México desde sus inicios como país independiente. Con altas y bajas, en 200 años, la relación bilateral es una amalgama de lazos, contradicciones y asimetrías, en la que ha habido un sinnúmero de motivos lo mismo para la cooperación que para el conflicto. Por esta importancia, es necesario situar la relación en su momento actual y determinar que nuevas dinámicas ponen a prueba su resiliencia.

Puedes solicitar el artículo por correo



Ana Flashner. 1987. "Conflicto y Coexistencia. Las Relaciones Diplomáticas México-Estados Unidos, 1821-1848." *Historia Mexicana*. El Colegio de México. Vol. 37, no. 1.

https://search.ebscohost.com/login.aspx?

rect=true&db=edsdoj&AN=edsdoj.4cfd33258543a38b80aae7429bc934&lang=es&site=eds-live.

Tema de controversia será siempre el que se aboca a la revisión de las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos de Norteamérica, porque se trata de dos idiosincrasias distintas, dos conceptos diferentes de civilización, dos culturas aparte y dos formas de entender la vida que, oponiéndose, tienen que coexistir a lo largo de 3 000 km de frontera, a pesar de los roces y conflictos que propician esas mismas distinciones y divergencias





REVISTAS



Benjamin Franklin Library (Ciudad de México). *Relaciones diplomáticas México-Estados Unidos*: Biblioteca Benjamin Franklin 1942-1982. [México]: [Biblioteca Benjamin Franklin], 1982.

Este artículo es producto de una revisión bibliográfica, cuyo objetivo fue analizar las relaciones diplomáticas a lo largo del tiempo entre México y Estados Unidos, y entre México y América Latina. Se aplicó el método de análisis, con enfoque cualitativo, diseño no experimental, bajo un nivel documental-bibliográfico transversal. Luego de la revisión documental se encontró que: las relaciones que México ha tenido tanto con Estados Unidos como con América Latina han sido controversiales, esto ha provocado que los objetivos de la política exterior de México propuestos por los diferentes jefes de Estado consideren al país vecino de el norte como variable de mayor influencia.

Puedes solicitar el artículo por correo



Curzio, Leonardo. "Las relaciones México-Estados Unidos, 1756-2010". *Norteamérica*, Vol. 8, no. 2. 2013. <u>v8n2a8.pdf (scielo.org.mx)</u>

A finales de 2012, apareció una impresionante obra sobre las relaciones México-Estados Unidos, que abordaba desde 1756 hasta 2010, producto del titánico esfuerzo de cuatro historiadores: Marcela Terrazas, Gerardo Gurza, Paolo Riguzzi y Patricia de los Ríos. Su importancia radica en los méritos (no escasos) a los que me referiré cumplidamente en las siguientes líneas, pero también al contexto en el que aparece. Dice el lugar común de las contraportadas de muchos libros que la obra en cuestión "viene a cubrir un vacío" en la historiografía. En este caso, la trillada expresión es válida porque la investigación a cuatro manos de los autores aludidos supone una vigorizante contribución.







Schiavon Jorge A. La relación especial México - Estados Unidos: Cambios y continuidades en la Guerra y posguerra fría. No. 137. México. CIDE, 2006.

https://cide.repositorioinstitucional.mx/jspui/bitstream/1011/118/1/000068956 documento.pdf

El documento de trabajo analiza la relación México-Estados Unidos en el período 1945-2005, buscando explicar las prioridades y estrategias de política exterior de ambos países para, con base en ello, analizar los patrones de continuidad y cambio en la relación bilateral. Se argumenta que, entre mayor sea la capacidad de México para mantener la estabilidad y seguridad de la frontera sur de Estados Unidos, mayores serán sus márgenes de autonomía soberna; inversamente, si no garantiza esta estabilidad y seguridad, Estados Unidos lo presionará para que alinee sus acciones con los intereses de la potencia, reduciéndose así a los niveles de autonomía relativa de México. Este argumento se sustenta a través de la presentación y análisis de diversos episodios históricos, cronológicamente ordenados, de la relación México-Estados Unidos entre 1945 y 2005.



Llaguno Cárdenas Pablo. El inicio de las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos y su efecto en las dinámicas actuales. Monterrey. Tecnológico de Monterrey. 2019.

https://alacip.org/cong19/348-llaguno-19.pdf

Esta investigación tiene como objetivo analizar el inicio de las relaciones diplomáticas entre ambos estados a través de su política exterior, para entender cómo aquellas actitudes y dinámicas persisten en la actualidad. A través de una investigación en distintas fuentes de consulta, se concluye que, a partir de los primeros encuentros entre ambos, Estados Unidos buscó adoctrinar ideológicamente al estado mexicano y cumplir su política internacional y de expansión a expensas de éste, mientras que México enfocó su política en la defensa de su soberanía. Estas actitudes sentaron las bases para el futuro de las relaciones diplomáticas entre ambos Estados.





ANÁLISS / SÁBADO S DE ILINIO DE 2021

100 años de visitas presidentes de EU a México

La cercanía entre México y Estados Unidos hacen necesario el fontalecimiento de las relaciones entre ambos países y por eso no es raro que a lo largo de la historia han sido decenas las visitas de un presidente nonteamericano en viaje oficial al nuestro.

La primera vista presidencial se realida en Cudad juliera, el 15 de Octubre de 1999, cuando William Taft visida a su hombligo Profinio Díaz. Esta visita que durá um dia pero fue doblemente simbólica porque fue la primera vez que se reunian los jeles de Estado de ambos pales y el inicio de las visitas de los presidentes nonsumericanos al entraniera.

No fue hasta 34 años después cuando otro Presidente norteamericano pisara tierra mexicana. Esta vez Franklin D. Roosevelt, se reunió con Manuel Ávila Camacho. Muñoz, Héctor. 100 años de visitas presidentes de EU a México. *El Sol de México*. 15 de junio de 2021.

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/100-anos-de-visitas-presidentes-de-eu-a-mexico-6803449.html

La cercanía entre México y Estados Unidos hacen necesario el fortalecimiento de las relaciones entre ambos países y por eso no es raro que a lo largo de la historia han sido decenas las visitas de un presidente norteamericano en viaje oficial al nuestro.

En base de datos: visitas Presidenciales México-U.S.

REDACCION EL TEMPO () de mayo 1907, 1300 a.m.

I president mescun, c'imesta bestiu, un exonomissa de lé subre abscude en la survenidad de las sobre des absorbis por el regionnos eschadas de por antidiopse, sociado de aperior en la nomina de un neutralisacione que publis beter puede en polipio importante información de inteligiencia. Pero al presidente Circia medid que regionde a las cristias mescunas sobrir la novea y existicas leya de inteligiación, que regio ha mescanos están dirigidas, injustimente, contra ados.

Casi una docena de miembros del gallones acompañas a Conson. Y en lo que vanos anultosa mexicanes consideran un cambio de política importantes. Cinton se movina por espasado con los diregentes de sos tes parados más importantes del país, entre ellos los dos de oposicion el Partido de la Revolución Democratica y el Partido Acción Nacionas. Redacción el tiempo. Bill Clinton ve en su viaje a México la oportunidad para mejorar relaciones. *El Tiempo*. 02 de mayo de 1997.

https://www.eltiempo.com/archivo/documento/MAM-552841

El presidente mexicano, Ernesto Zedillo, un economista de 46 años educado en la Universidad de Yale, todavía está aturdido por el vergonzoso escándalo de su zar antidrogas, acusado de aparecer en la nómina de un narcotraficante que pudo haber puesto en peligro importante información de inteligencia. Pero el presidente Clinton tendrá que responder a las críticas mexicanas sobre las nuevas y estrictas leyes de inmigración, que según los mexicanos están dirigidas, injustamente, contra ellos.

En base de datos: visitas Presidenciales México-U.S.

Estados Unidos
y la gobernabilidad
en México
Estados Unidos
to la capacidad del 1
mesticare y la tribuda
en México
Estados Unidos en la

In Important di la coprodita institutional dei Forzia insociato di si consistenti in informità di la Forzia insociato di si sidianti di la Particolo di la Signati di Signati di la segliari di la seglia

no tractice non extensión de las pleastimas efecciones precipienticiales. Se una efecciones proposado a qua promision y respeta las processos de naturorganis-action social foruseciendo la regipicación y cuerdinación note una diversable de autores. Deservados portes de la composición de periodo de la composición de la composición de concelho como la instancia jeríaquiata que se imporse a la sociedad, al al estentación so implica que el Estaquiata que se imporse a la sociedad. Al al estentación so implica que el Estacular de la cientación de la composición de la centralista de la simulación de la contración de la composición de la porte van consecuencia de la composición de la porte van composición de la composición de la composición de la procesa de la composición del la composición de la composición de la composición de la composici Ramos García, José María. Estados Unidos y la gobernabilidad en México. *Espiral*. Vol. 6, no. 18, 2000

https://www.redalyc.org/pdf/138/13861805.pdf

Este artículo tiene como objeto examinar la importancia de la capacidad del Estado mexicano y la influencia de Estados Unidos en la alternancia y la gobernabilidad en México en el contexto de las próximas elecciones presidenciales. Se concibe al Estado como la instancia que promueve y respeta los procesos de autoorganización social favoreciendo la negociación y coordinación se concibe como la instancia jerárquica que se impone a la sociedad. Tal orientación no implica que el Estado esté abandonando sus funciones tradicionales, sino que éstas se están reorganizando a la par que van surgiendo otras funciones e incluso nuevas instituciones.

En base de datos: visitas Presidenciales México-U.S.





cipios de su política exterior. Durante lat-

go tiempo ha sido uno de los más firmes

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO CENTRO DE INVESTIGACIONES SOBRE AMÉRICA DEL NORTE BIBLIOTECA "ROSA CUSMINSKY MOGILNER"

RELACIONES CON EL EXTERIOR

EXTERIOR defensers de las principies de la rol interrecolit, la sanofereminación de los pueblos, la saloido puellac de las conversesia, el planismo ideológico, la sobresir
sia, el planismo ideológico, la sobresir
sia, el planismo ideológico, la sobresir
sia, el planismo ideológico, la sobresi
sia, el planismo ideológico, la sobresi
sio de la reconsor susualica, el deceme, la
cooperación multitarent y la equidad del
sistema conodencio y político internacional. Franto de la laçuda es espo precipio, se
das precipiones legerationes, México ha
de sistema conodencio y político internaciodas precipiones legerationes, México ha
de sistema conodencio político, esdas precipiones legerationes, México ha
de sistema conodencio político, esdesignativos.

mostrado una permanente lealtad a los prin- cana. El virtual estancamiento econômico

González Rubí, R. Sexto encuentro De la Madrid--Reagan: los trasfondos de la diplomacia. *Revista de Comercio Exterior*. no, 38, 03 de marzo de 1988.

https://drive.google.com/file/d/1XhME I1gvYLZWDFT-cI90IcyYnAfHwHi/view

Si bien en la década de los ochenta se presentaron fuertes discrepancias en las apreciaciones de México y Estados Unidos en torno de problemas comunes, cuestiones regionales y el orden internacional, tanto el presidente Ronald Reagan como el presidente Miguel de la Madrid acordaron en acrecentar los esfuerzos en favor de un acercamiento provechoso, celebrando por lo menos una entrevista anual; de esta manera se llevó a cabo el sexto encuentro el 13 de febrero de 1988 en Mazatlán. La reunión se centró en la discusión de asuntos económicos y las posibilidades de conciliar en forma razonable los intereses de cada nación, de igual manera se abordaron temas como los conflictos centroamericanos, la situación geopolítica internacional, el narcotráfico y migración. La reunión mostró el interés recíproco de consolidar el mejoramiento general de las relaciones bilaterales y ensanchar la cooperación económica conforme a las respectivas estrategias nacionales.

En base de datos: visitas Presidenciales México-U.S.

Personal Diplomacy: Lyndon B. Johnson and Mexico, 1963–1968

E. V. Nidminyor, Ja.*

Official activities services sources, coastan or ex to its assertors officer entiremed with their regularity, are strongly singlecred by the instance in which the miscred brades were to said selecter their controls. On the other hand, if the dealers want to each selecter of their controls, to the other hand, if the dealers want to each selecand treat each other on a basis of equality and musual respect, the rewelling atmosphere can extra a public influence on the inte-bearen the tree controls. Such a situation occurred during the pravidency of figures (i.e., b) and the control of the control of mightine "policy were key factors in the uncertaid conduct of digitments relations with a pround and restative engilisher. Mexics. This rate is not an analysis of their LiSp and his administration grappled has been to the creation—the U.S. provides and the Miccian controlture, the control of the control of the control of the horizon. The control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon. The control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon. The control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon. The control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon. The control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon. The control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon. The control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon of the control of the control of the control of the horizon of the control of the contr Niemeyer, E. V. Personal Diplomacy: Lyndon B. Johnson and Mexico, 1963-1968. The Southwestern Historical Quarterly. 02 de octubre de 1986

https://drive.google.com/file/d/1DTq40HIYoWsiZYKOFyNaXKEdap4lU0Zx/view

En este documento se describe como cálida y armónica la relación que existió entre el presidente Johnson y el presidente Díaz Ordaz, a pesar de que ninguno hablaba el idioma del otro, y de los beneficios que eso significó para los resultados positivos entre ambas administraciones.

En base de datos: visitas Presidenciales México-U.S.





Bush, in Mexicus Flott, Radians, Anthy By Mark A, Uhlig, Special To the New York Time

Trangues grounders that silks for enothery house and has some as a minot, Produce Table
cause to cold and Produce Califor Schools and post sodie; in a vice intended to prosperant.
Microsco-Americans soldinates with a shore of anothering dependent policy and the solding amount do in days mention were Silks amount of the Cross analytics who have no
submed on observable. We then appear loss than two shours in discussions with Mr. Soldinas are
that the first of an Soldinate of two data two shours in discussions with Mr. Soldinas are
that the first of an Soldinate of two data two shours in discussions with Mr. Soldinas are
that the first of an Soldinate of two data that on the first of any of an Soldina of the Soldinas are

Mr. Book left no symbol untenable in crishraring what quelations for both leaders describe as the varieted United States-Monison relations in decades. The next venue of budy's tables, Mr. Sultana's accepted busine, gave the Monison leader a memorgar of official American support that his comparison resuld not fail to authoritated. Uhlig, M. Bush in Mexican Visit Radiates Amity. The New York Times, 27 de noviembre de 1990.

https://drive.google.com/file/d/1KIZMcRQzLs1N249uVPZ6ngmcTqxcJzdY/view

La visita del presidente Bush al presidente Carlos Salinas de Gortari se encuentra destinada a impulsar las relaciones entre México y Estados Unidos, siendo el tema prioritario la negociación de un tratado de libre comercio. Ambos líderes describen a las relaciones bilaterales como las más cálidas en décadas; no obstante, surge la incógnita de si el presidente Salinas puede mantener las discusiones centradas en temas económicos, o si el presidente Bush buscará presionar por una mayor apertura del sistema político mexicano. Dada la eficiencia, productividad e influencia estadounidense en Monterrey, el estado fue elegido como sede de la visita. En base de datos: visitas Presidenciales México-U.S.



Loaiza G., Roberto. Comenzó el diálogo entre México y los Estados Unidos de América. En *El Nacional* (30 : Junio : 1962).

https://drive.google.com/file/d/1Al8N in 4jrHXf26hi3FNZFTwrLjp54M/view

Inician las conversaciones entre los presidentes de México y Estados Unidos, Adolfo López Mateos y John F. Kennedy, respectivamente, con un tema central: el presente y el porvenir de las dos naciones amigas.

Vargas, Rosa Elvira. Presidentes de México y EU destacan buenas relaciones entre ambos países.

#Lajornada nero como nome teom com, atane de primer :

**Constitute many Frequence

**Constitute many F

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/01/politica/presidentes-de-mexico-y-eu-destacan-buenas-relaciones-entre-ambos-paises/

Los presidentes de México y Estados Unidos, Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden, se reúnen de manera virtual para definir y dialogar en torno a temáticas de interés común. Joe Biden remarcó que la historia de la relación "es larga y complicada, no siempre fuimos los mejores vecinos, sin embargo, como comprobamos en muchas oportunidades avanzamos cuando cooperamos, y gozamos de más seguridad cuando trabajamos juntos, ya sea abordando los desafios de la frontera compartida o controlando la pandemia de Covid-19". En tanto, López Obrador planteó que es fundamental el respeto a la soberanía entre ambas naciones y destacó la importancia de mantener buenas relaciones bilaterales.







Ceberio, Jesús. El entendimiento entre Reagan y López Portillo favorecerá las relaciones EE UU-México.

https://elpais.com/diario/1981/06/11/internacional/361058418 850215.html

En la reunión entre los presidentes Ronald Reagan y López Portillo muestran entendimiento mutuo. El presidente Reagan hace oficial su asistencia a la Cumbre Norte-Sur, con sede en Cancún, México; de igual manera, ofrece al presidente López Portillo la posibilidad de intervenir en un plan de ayuda a Centroamérica, el cuál es aceptado, sin embargo, bajo tres condiciones: la no discriminación, el no envío de armas, y no fungir como un arma anticomunista.

En base de datos: visitas Presidenciales México-U.S





DIRECTORIO

Universidad Nacional Autónoma de México **Dr. Enrique Graue Wiechers** Rector

Dra. Guadalupe Valencia GarcíaCoordinadora de Humanidades

Centro de Investigaciones sobre América del Norte

Dra. Graciela Martínez-Zalce Sánchez

Directora

Dr. Juan Carlos Barrón Pastor

Secretario Académico

Mtro. Óscar Daniel Badillo Pérez

Secretario Técnico

Torre II de Humanidades, Piso 1, Ciudad Universitaria Tel. 55 56 23 00 14 email: biblioteca cisan@unam.mx

Equipo de colaboración: Joel Estudillo García y Alejandrina Ortega Campos